

Wattwil, 9. September 2025

Mitteilungen des Gemeinderates

Vollsperrung Bleikenstrasse ab 29. September 2025

Die Sanierung an der Bleikenstrasse hat im Juni 2025 begonnen. Die Bauarbeiten dauern voraussichtlich bis Herbst 2026. Im Baustellenbereich wird der Verkehr einspurig mit Lichtsignalanlage geführt. Die Strasse im Bereich der Bahnunterführung muss abgesenkt werden, damit Lastwagen passieren können. Diese Massnahmen bringen mit sich, dass auch der Durchlass des Hummelwaldbaches erneuert werden muss. Die Bauarbeiten erfordern eine Totalsperrung der Bleikenstrasse vom 29. September bis 17. Oktober 2025. Die Durchfahrt ist während dieser Zeit nicht möglich. Die Zufahrt zu den Liegenschaften ist von Norden bzw. Süden weiterhin gewährleistet. Der Durchgang für Fussgänger und den Langsamverkehr ist mittels Umleitung jederzeit möglich. Die Bauherrschaft und die Bauunternehmungen bitten um Verständnis.



Ab 29. September 2025 erfolgt eine Totalsperrung der Bleikenstrasse, die bis 17. Oktober 2025 dauert.
Bild Niklaus Steinbacher

Arbeitsvergaben

Unterhalt Friedhof Wattwil

Auf Antrag der Friedhofscommission hat der Gemeinderat entschieden, dass der Auftrag für die Unterhaltsarbeiten auf dem Friedhof Wattwil an Gabriela Fritschi, Gartenpflege, Gommiswald, vergeben werden.

Dachsanierung Hofjüngerstrasse 1

Bei der Liegenschaft Hofjünger ist eine Dach-Reparatur nötig, um die Schutzfunktion gegen Witterungsflüsse aufrechtzuerhalten und Folgeschäden zu verhindern. Der Auftrag für die Dachsanierung wurde an die Zwingli Bedachungen GmbH, Wattwil, vergeben.

Thurpark Schadstoffuntersuchung und Baumbestandesaufnahme

Die Liegenschaft Thurpark soll umfassend saniert, erweitert und teilweise neuen Nutzungen zugeführt werden. Da die Räumlichkeiten älter als Baujahr 1990 sind, ist vor einem Umbau eine Gebäudeschadstoffuntersuchung durchzuführen, damit eine sichere und umweltgerechte Behandlung erfolgen kann. Der Auftrag für die Schadstoffuntersuchung an die Firma Jana Posca GmbH, Urnäsch AR, vergeben. Für den Miteinbezug im Freiraumkonzept des Thurparks soll eine Bestandesaufnahme der Bäume über Lage, Höhe, Baumkrone und Vitalität gemacht werden. Der Auftrag für das Baumgutachten wurde an die Häbi AG, Baumpflege, 9630 Wattwil, vergeben.



Die Liegenschaft Thurpark soll umfassend saniert, erweitert und teilweise neuen Nutzungen zugeführt werden. Zu diesem Zweck werden eine Schadstoffuntersuchung und eine Baumbestandesaufnahme durchgeführt. Bild Niklaus Steinbacher

Löschwasserbeiträge

Die Gewährleistung der Löschwasserversorgung obliegt der Politischen Gemeinde Wattwil. Um diese Pflicht wahrzunehmen, werden die Thurwerke AG sowie weitere Dritte beauftragt. Dies beinhaltet die Erstellung, den Unterhalt und die Erneuerung der entsprechenden Infrastrukturen (Leitungen, Hydranten, Löschwasserbecken). An den Kosten beteiligen sich anteilmässig die Gebäudeversicherung des Kantons St.Gallen (GVSG) und die Politische Gemeinde Wattwil.

Die Hydrantenleitungen Bleikenstrasse, zwischen Haus Nr. 66 und Nr. 98, und Sagenwald-Chäsern sind über 65 Jahre alt. Aus diesem Grund ist eine Erneuerung dieser Leitungen notwendig. Die Hydrantenleitung Chäsern-Waldestrasse ist seit 57 Jahren in Betrieb und muss aus baulichen Gründen ersetzt werden. Der Gemeinderat hat die entsprechenden Beiträge für die Ersatzbeschaffungen der Thurwerke AG, Wattwil, zugesprochen.

Bauabrechnungen

Bushaltestelle Wattwil Klinik.

Auf den Fahrplanwechsel im Dezember 2024 konnte eine neue Busverbindung zur Klinik in Betrieb genommen werden. Mit der Inbetriebnahme dieser Linie wurde die bestehende westliche Haltestelle «Wattwil Spital» an der Rickenstrasse aufgehoben. Am 21. Oktober 2024 bewilligte die Baukommission Wattwil den Neubau der Bushaltestelle. Die Planung und die Realisierung erfolgten in enger Absprache mit der Berit Klinik. Die Bauausführung startete im

Herbst 2024 und dauerte bis Frühling 2025. Die Bauabnahme vor Ort fand statt. Die neue Bushaltestelle wird durch die Postauto-Linie Wattwil Hemberg (Nr. 80.780) bedient. Sie ist witterungsgeschützt und verfügt über einen behindertengerechten Zugang.



Die Bushaltestelle Wattwil Klinik wie auch die Bushaltestelle beim Bahnhof Lichtensteig sind mit einem behindertengerechten Zugang ausgerüstet. Bild Niklaus Steinbacher

Gegenüber der Kostenschätzung von Fr. 90'000.00 der Abteilung Bau und Planung schliesst die Bauabrechnung in der Höhe von Fr. 91'136.47 mit Mehrkosten von Fr. 1'136.47 oder rund 1.26 % höher ab. Dies begründet sich mit dem Zusatzauftrag an den Baumeister, da noch eine Aussentreppe erneuert bzw. verbreitert wurde.

Der Gemeinderat genehmigt die Bauabrechnung des Projekts «Neubau Bushaltestelle Klinik Wattwil» mit Gesamtkosten in der Höhe von Fr. 91'136.47.

Bushaltestelle Bahnhof Lichtensteig

Am 29. April 2024 bewilligte die Baukommission Wattwil das Projekt «Haltekante Bushaltestelle, und die Aufhebung von 12 Parkplätzen». Die Planung und die Realisierung erfolgte in enger Absprache mit der Schweizerischen Südostbahn AG (SOB). Die Bauausführung startete im Herbst 2024. Der Bau der Haltekante der Bushaltestelle beim Bahnhof Lichtensteig auf dem Grundstück Nr. 635W wurde beim westlichen Perron realisiert. Die neue Bushaltestelle konnte bereits im Dezember 2024 in Betrieb genommen werden. Sie verfügt über einen behindertengerechten Zugang. Die Sitzbank und die Bodenmarkierungen wurden im Frühling 2025 erstellt. Die Bauabnahme vor Ort fand statt.

Gegenüber der Kostenschätzung von Fr. 30'000.00 der Abteilung Bau und Planung schliesst die Bauabrechnung in der Höhe von Fr. 33'211.30 mit Mehrkosten von Fr. 3'211.30 oder rund 10.70 % höher ab. Die Abweichung ist durch den Umstand zu begründen, dass die Aufwendungen der SOB von Fr. 2'799.80 im Kostenvoranschlag nicht vorhersehbar waren.

Der Gemeinderat genehmigt die Bauabrechnung des Projekts «Sanierung Haltestelle Bahnhof Lichtensteig» mit Gesamtkosten in der Höhe von Fr. 33'211.30.

Tag der offenen Türe der Berit Klinik AG

Die Gemeinde Wattwil und die Berit Klinik laden am Samstag, 13. September 2025, 11.00 Uhr bis 15.00 Uhr, ein, alle Leistungserbringer und das Angebot des Gesundheits- und Notfallzentrums (GNZ) in der Berit Klinik kennenzulernen. Ab 11 Uhr wird der Tag der offenen Türe musikalisch eröffnet. Ein Besuch lohnt sich, denn es warten verschiedene Attraktionen wie Klinikrundgänge bei allen Leistungserbringern, Festreden, musikalische Darbietungen und kulinarische Spezialitäten.



Am Samstag, 13. September 2025, lädt die Berit Klinik gemeinsam mit der Gemeinde Wattwil zum Tag der offenen Türe ein. Auf die Besuchenden warten diverse Attraktionen. Bild zvg

Bleiben Sie über Neuigkeiten in unserer Gemeinde informiert

Bleiben Sie stets informiert – melden Sie sich für den Newsletter der Gemeinde Wattwil an: www.wattwil.ch/news

Mit der Anmeldung entscheiden Sie darüber, über welche Themen Sie informiert werden möchten und stellen sicher, dass Sie Neuigkeiten zeitnah und aus erster Hand erfahren. Geben Sie Ihre Mail-Adresse an und legen Sie die gewünschten Informationen fest. Der Newsletter kann jederzeit wieder abbestellt werden.